

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Simpulan**

Berdasarkan analisis data penelitian yang telah dilaksanakan oleh peneliti maka kesimpulan yang didapatkan mengenai Manajemen pembelajaran di Madrasah Diniyah Nurussobah Desa Sendang Agung Kecamatan Pamotan Kabupaten Rembang dilaksanakan dengan tiga tahapan yaitu:

1. Perencanaan Pembelajaran

Perencanaan pembelajaran yang dilakukan di Madrasah Diniyah Nurussobah tidak tertulis secara sistematis yang mengakibatkan tujuan pembelajaran tidak tercapai dengan maksimal.

2. Pelaksanaan Pembelajaran

Pelaksanaan Pembelajaran di Madrasah Diniyah Nurussobah diawali dengan kegiatan awal, kegiatan inti dan kegiatan penutup. Pelaksanaan pembelajaran juga menggunakan berbagai metode yaitu ceramah, praktik langsung, dan hafalan.

3. Evaluasi Pembelajaran

Evaluasi pembelajaran dilaksanakan dalam dua bentuk yaitu evaluasi formatif dan sumatif. Evaluasi formatif dilakukan dengan penyeteroran hafalan dan hasil catatan di minggu berikutnya. Sedangkan evaluasi sumatif dilaksanakan dengan mengadakan ujian tengah semester dan akhir semester.

### **B. Saran**

Beberapa saran yang dapat dijadikan pertimbangan bagi beberapa pihak diantaranya adalah:

1. Bagi Madrasah Diniyah Nurussobah

Bagi Madrasah Diniyah Nurussobah diharapkan mampu mempertahankan dan terus meningkatkan kualitas pendidikan sehingga eksistensi madrasah sebagai lembaga yang memperhatikan pendidikan agama siswa terus eksis di semua zaman.

2. Bagi Guru

Dengan adanya penelitian ini, untuk guru Madrasah Diniyah Nurussobah diharapkan mampu melaksanakan

manajemen pembelajaran khususnya berkaitan dengan perencanaan pembelajaran guna memperbaiki kualitas dan menentukan tujuan pembelajaran.

3. Bagi peneliti

Peneliti mendapatkan wawasan baru tentang manajemen pembelajaran di sekolah non formal khususnya Madrasah Diniyah, serta kendala dan penanganan yang di hadapi dalam proses manajemen pembelajaran madrasah diniyah.

### C. Kata Penutup

Rasa syukur terucap dengan bacaan *Alhamdulillah* karena berkat ridha Allah swt skripsi yang disusun ini dapat terselesaikan dengan baik. Ucapan shalawat selalu tertuju kepada beliau baginda Muhammad saw yang membawa risalah dan tuntunan dalam perbaikan akhlak dan moral umat manusia. Ucapan terimakasih tercurah kepada semua pihak yang memberikan dukungan pengetahuan, moril dan materil demi tersusunya skripsi ini.

Peneliti sadar upaya maksimal yang telah dilakukan meniscayakan kekurangan yang tertinggal termasuk yang ada didalam skripsi yang peneliti susun. kritik dan saran yang membangun sangat dibutuhkan demi menyempurnakan skripsi ini.

Permohonan maaf peneliti sampaikan atas segala kesalahan dan kekurangan yang ada dalam penelitian ini, dan harapan peneliti semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat khususnya bagi peneliti dan bagi pembaca pada umumnya.. Amin.